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MÉXICO, Infosel, diciembre. 4.- El subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Fernando Aportela, reiteró que 

los Certificados de Infraestructura de Educación no significarán deuda debido a que son recursos ya etiquetados y no 

presionan a las finanzas públicas. 

 Este viernes, en conferencia de prensa en la Bolsa Mexicana de Valores, precisó que la estructura está basada en un 
recurso etiquetado, es decir, el recurso se transfiere de la administración a las entidades federativas para un sector en 
específico, en este caso para infraestructura y educativa. 

"Al ser un recurso etiquetado está comprometido para ese destino y, por ello, no hay una afectación (a las finanzas 
públicas)", reiteró. 

Aportela enfatizó que no se trata de un endeudamiento público ni de la Federación ni de las entidades, es un recurso 
que proviene específicamente del Fondo de Aportaciones Múltiples y no hay ninguna otra fuente de pago para el 
fideicomiso constituido para este recurso. 

Añadió que lo que hace ese Fideicomiso es que paga a partir de los recursos que tiene y esa solidez en ese flujo, lo que 
permite que no sea una endeuda para el gobierno y los estados. 

El subsecretario indicó que la respuesta para este instrumento fue positiva, en un día complejo para los mercados 
financieros debido al anuncio del BCE que decepcionó a especialistas. 

"Los instrumentos son innovadores y podrán canalizar recursos para los planteles que más lo necesitan en el país", 
comentó. 

Recordó que estos bonos de infraestructura educativa cuentan con la calificación "AAA" de Standard & Poor´s y Fitch 
Ratings. 

Por su parte, el secretario de la SEP, Aurelio Nuño, recalcó que estos recursos servirán en beneficio de 13% de 
planteles educativos y a más de cuatro billones de estudiantes. Finalmente, subrayó que se contará con un portal donde 
se especifique cuáles son las escuelas beneficiadas, cómo va el proceso y cuál es el avance, a fin de llevar un marco de 
transparencia. 

 

 


